



## 19<sup>NO</sup> COMUNICADO SOBRE LA SALUD DE MONS. FRANCISCO MORENO BARRÓN, ARZOBISPO DE TIJUANA



*“Que nuestro único orgullo sea la Cruz de nuestro Señor Jesucristo,  
porque en Él tenemos la salvación, la vida y la resurrección.”*

Gálatas 6, 14

A mis queridos hermanos obispos, sacerdotes y diáconos, religiosos y religiosas, laicos, seminaristas, familiares y amigos, les saludo frente a la cruz de Cristo, que también nosotros llevamos gozosos con Él.

**Les comparto que, después de 13 inmunoterapias, he recibido ya cuatro quimioterapias. Mañana domingo, 15 de septiembre, me aplicarán la quinta quimioterapia, después de la cual regresaré a Tijuana.**

**De acuerdo a mi proceso de salud, los oncólogos emitieron el 30 de agosto un informe muy técnico, que al final concluye diciendo: “Actualmente las condiciones clínicas del paciente son excelentes, con buena respuesta al tratamiento, no cuenta con contraindicación para desarrollar sus actividades personales y laborales, siempre y cuando no sean de alto impacto. Continúa con tratamiento con quimioterapia cada 3 semanas hasta nueva indicación”.**

**A partir del último PET-CT, realizado el 8 de agosto, me han comentado los oncólogos que el estudio revela una disminución del cáncer en relación al PET anterior, que solo se aprecia un punto luminoso en una zona muy pequeña y cercana a una costilla, que no saben si es inflamación o cáncer, y que esto requiere un seguimiento cuidadoso.**

**En consecuencia, han decidido que continuará una fase de mantenimiento de quimioterapia, sin aplicar ya el Carboplatino (CBP), que ya cumplió su función, sino solamente el Pemetrexed, con secuelas más benignas para mí.**

**De la misma manera, me han recomendado seguir tomando el ácido fólico y la vitamina B12 Tiaminal. Cada tres meses me realizarán un nuevo PET, para conocer la condición actualizada de mi salud. El próximo será el 27 de noviembre.**

Con alegría, **les comparto que la fortaleza interior, que he recibido como gracia de Dios por la oración constante y confiada de ustedes, se está manifestando también en una fortaleza física que estoy experimentando en mi cuerpo**, aún en medio del proceso de la cicatrización de las heridas causadas por mi última cirugía, que continuará por más tiempo. **Estoy listo para seguir consumiendo mi vida al servicio de todos ustedes.**

Un oasis en mis cuidados médicos, ha sido la Casa Sacerdotal de OCEAS, en la Colonia Roma, donde he tenido la alegría de encontrarme con algunos hermanos obispos y con sacerdotes enfermos de diferentes diócesis, con quienes, en un ambiente fraterno, nos apoyamos en nuestros procesos de salud.

Agradezco a la Iglesia, en todos ustedes, su plegaria confiada y constante, y les exhorto a que carguemos, unidos a Jesús, con amor y en libertad, la cruz de nuestra vida diaria, como camino de salvación y santificación.

Que siempre nos asista el cuidado maternal de la Santísima Virgen de Loreto, Santa Patrona de nuestra Arquidiócesis de Tijuana y de las Californias.

Los llevo en mi corazón y los hago presentes en mi Eucaristía. ¡Dios los bendiga!

*¡Unidos en la Misericordia!*

Servidor en Cristo Jesús...

**+ Francisco Moreno Barrón**  
Arzobispo Metropolitano de Tijuana

Ciudad de México, sábado 14 de septiembre de 2024,  
en la Beatificación del Padre Moisés Lira Serafín, M.Sp.S